



**CONTACT INFORMATION:**

FAU Berlin

Email: kurierarbeiter.innen@gmx.de & FAUB-Press@FAU.org

Website: Berlin.FAU.org

Instagram/Twitter: @FAU\_Berlin

**ZUR SOFORTIGEN VERÖFFENTLICHUNG**

**"ALS WIR ABFINDUNGSZAHLUNGEN FORDERTEN, BESCHIMPFTE ER UNS ALS KRIMINELLE": ANHALTENDER ZERMÜRBUNGSKAMPF ZWISCHEN GEWERKSCHAFTLICH ORGANISIERTEN LIEFERANT\*INNEN UND DEM GESCHEITERTEN CHEF VON ECOCARRIER**

*Fortsetzung des Protestes an dem anstehenden Gerichtstermin mit öffentlicher Kundgebung am 16. Mai 2023*

**BERLIN, DEUTSCHLAND, 09. Mai 2023** – Der langwierige Kampf zwischen dem Chef des gescheiterten Unternehmens EcoCarrier, Raimund Rassillier, und den Arbeiter\*innen, die im Zuge einer Massenentlassung ihren Arbeitsplatz verloren haben, geht in den fünften Monat. Obwohl Rassillier den Beschäftigten in einer E-Mail vom 06.04.2023 "systematischen Arbeitszeitbetrug" und "weitere strafbare Handlungen" vorwirft, lassen sie sich nicht entmutigen und gehen weiter konsequent gegen ihn vor Gericht. Die FAU Berlin sieht in diesen haltlosen Anschuldigungen eine geradezu klassische Taktik, um die Vermeidung weiterer Verhandlungen zu rechtfertigen.

Die entlassenen Arbeiter\*innen der EcoCarrier AG Berlin kämpfen gemeinsam gegen die Rechtsverstöße ihres ehemaligen Unternehmens. Seit Januar protestieren sie mit Briefen an die Geschäftsleitung, öffentlichen Protesten und vor Gericht. Ihre Ziele, einst sichere Arbeitsbedingungen und faire Entlohnung, konzentrieren sich nun auf die Anerkennung der Rechtsverstöße durch die EcoCarrier AG, die Zahlung ausstehender Löhne und Abfindungen.

Große Unternehmen im Lieferbereich scheinen Arbeitsrechtsverletzungen und ausbleibende Lohnzahlungen als Teil ihres Geschäftsmodells zu sehen, so regelmäßig kommen diese vor. Die EcoCarrier AG, die mit fairen Arbeitsbedingungen wirbt und einen Schwerpunkt auf Nachhaltigkeit und eine ökologische Verkehrswende legt, scheint ebenso auf diese Rechtsverletzungen zu bauen. Diese Praxis muss öffentlich gemacht werden, denn sie richtet sich gegen die verwundbarsten, prekärsten Mitglieder unserer Gesellschaft, die oft nicht über die Ressourcen verfügen, sich zu wehren. Der Ausgang der Klagen ist ungewiss, es gilt auf dem Weg bürokratische Hürden zu meistern und schließlich wehren sich die verklagten Firmen weiterhin mit allen zur Verfügung stehenden Mitteln.

Im Fall EcoCarrier AG, in den Rechtsstreitigkeiten und den außergerichtlichen Verhandlungen scheint die Firma mit ihrem CEO Raimund Rassillier nun auf eine Verzögerungstaktik zu setzen – so wurden sieben Gerichtstermine verlegt und auch die außergerichtlichen Verhandlungen mit den Arbeiter\*innen und Vertreter\*innen der Gewerkschaft der FAU Berlin haben bislang keinen Abschluss gefunden. Nichtsdestotrotz stehen die ehemaligen Arbeiter\*innen weiterhin geschlossen für ihre Rechte ein und laden zu dem anstehenden Güteternin dreier ehemaliger Arbeiter\*innen am 16. Mai 2023 im Arbeitsgericht Berlin ein.

## Übersicht der Ereignisse

- **09.01.2023** – Erstes Forderungsschreiben an die Geschäftsleitung, in dem die Probleme im Unternehmen angesprochen und Abfindungen für alle entlassenen Beschäftigten sowie eine Lohnerhöhung für die verbleibenden Beschäftigten gefordert werden.
- **16.01.2023** – Zweites Schreiben an die Unternehmensleitung, in dem angekündigt wird, dass sich die Beschäftigten jetzt unter dem Dach der FAU Berlin organisieren, dass wir keine Antwort von ihnen erhalten haben und dass wir unseren Fall öffentlich machen werden.
- **10.02.2023** – Drittes Schreiben an die Geschäftsführung mit der Information, dass die Öffentlichkeit informiert werden soll.
- **15.02.2023** – Versendung einer offiziellen Presseerklärung.
- **16.02.2023** – Erste gerichtliche Termine mit Unterstützung durch Kolleg\*innen vor Ort.
- **24.02.2023** – Treffen vor dem Arbeitsgericht mit anschließender Demo/Kundgebung.
- **08.04.2023** – Demo vor dem REWE neben dem Rollberg-Vertriebszentrum
- Gerichtsverhandlungen mit Unterstützung durch Kolleg\*innen vor Ort **02.03.**, **07.03.**, **13.03.**, **14.03.**, **28.03.**, **30.03.**, **12.04.**

## Anstehende Veranstaltungen — Sie sind herzlich eingeladen!

- **16.05.2023** – Gerichtstermin dreier ehemaliger Kurierfahrer\*innen der EcoCARRIER AG  
12:00 Treffpunkt für Kolleg\*innen und solidarische Menschen vor dem Arbeitsgericht,  
Kurzdrama: Einblick in den Alltag eines Lastenradkuriers  
13:00 Gerichtstermin
- Anstehende Gerichtstermine mit Unterstützung durch Kolleg\*innen vor Ort am **5.05.**, **8.05.**, **16.05.**, **22.06.**, **20.09.**, **19.10.**

*Wir laden Sie ein, an den kommenden Veranstaltungen teilzunehmen und stehen Ihnen gerne für Rückfragen zur Verfügung, sowohl auf den Veranstaltungen als auch zu jedem anderen geeigneten Zeitpunkt. Danke für Ihre Zeit und Aufmerksamkeit.*

## Pressematerial

- **12.04.23** – [Nicht „unter die Räder“ kommen](#), taz
- **08.04.23** – In der Abenschau vom rbb [kein Archiv verfügbar]
- **08.04.23** – [Protest vor REWE](#), labournet.tv
- **07.04.23** – [Fahrradkuriere in Berlin: Die letzte Meile](#), nd
- **05.04.23** – [Aufstand gegen E-Lastenräder: Fahrradkuriere protestieren](#), Berliner Morgenpost
- **05.04.23** – [Die Zeichen stehen auf Arbeitskampf](#), taz
- **04.03.23** – [»Wir haben unsere Gesundheit aufs Spiel gesetzt«](#), junge Welt
- **01.03.23** – [EcoCarrier mit Massenentlassung in Berlin](#), Interview bei arbeitsunrecht FM
- **Siehe auch:** [FAU auf Twitter](#), [Deliverunion FAU Berlin](#)



**CONTACT INFORMATION:**

FAU Berlin

Email: kurierarbeiter.innen@gmx.de & FAUB-Press@FAU.org

Website: Berlin.FAU.org

Instagram/Twitter: @FAU\_Berlin

FOR IMMEDIATE RELEASE

**'WHEN WE ASKED FOR SEVERANCE PAY, HE CALLED US CRIMINALS': WAR OF ATTRITION CONTINUES BETWEEN UNIONIZED DELIVERY RIDERS AND FAILED ECOCARRIER BOSS**

*The protest continues on the upcoming court date and public rally on may 16th*

**BERLIN, GERMANY, MAY 08, 2023** – The prolonged battle between boss of the failed company EcoCarrier, Raimund Rassillier, and the employees who lost their jobs in a mass layoff continues into its 5th month. The workers, despite being accused by Rassillier in an e-mail communication dated April 6 of "systemic working time fraud" and "further criminal acts," are undeterred and continue to battle him in court rigorously. FAU Berlin sees these baseless accusations as a classic tactic to justify his avoidance of further negotiations.

The dismissed workers of EcoCarrier AG Berlin have joined forces and are fighting together against the legal violations of their former company. Since January, they have been protesting through letters to management, public protests, and lawsuits due to missing wages and against wrongful termination in labor court. Their goals, once secure working conditions and fair compensation, are now focused on recognition of the legal violations by EcoCarrier AG, payment of unpaid wages, and severance payments.

Large companies in the delivery sector seem to see labor law violations and missing wage payments as part of their business model, as these occur regularly. EcoCarrier AG, which advertises fair working conditions and a focus on sustainability and eco-friendly deliveries, appears to rely on these legal violations as well. This practice must be exposed publicly because it targets the most vulnerable and precarious members of our society, who often do not have the resources to defend themselves. The outcome of lawsuits is uncertain, bureaucratic obstacles must be overcome along the way, and the accused companies continue to defend themselves with all available means.

In the case of EcoCarrier AG, in the litigation and out-of-court negotiations, the company and its CEO Raimund Rassillier now seem to be relying on the tactic of delay – seven court dates have been postponed, and negotiations with the workers and representatives of the FAU Berlin union have not yet reached a conclusion. Nevertheless, the former workers continue to stand together in defense of their rights and invite everyone to the upcoming conciliation hearing of three former workers on May 16, 2023, at the Berlin labor court.

## Timeline

- **09.01.2023** – First demand letter to management sent, addressing the problems in the company and demanding severance pay for all terminated workers and a raise in salary for the remaining workers.
- **16.01.2023** – Second letter to management sent, announcing that workers are now organizing under FAU Berlin, addressing that we did not receive an answer from them and that we will make our case public.
- **10.02.2023** – Third letter to the management sent, including information about the intention to inform the public.
- **15.02.2023** – Official press statement sent.
- **16.02.2023** – First court support action.
- **24.02.2023** – Larger court support & demo/rallye.
- **08.04.2023** – Demo in front of REWE next to the Rollberg distribution center
- Held court hearings with court support from colleagues on site **02.03**, **07.03.**, **13.03.**, **14.03.**, **28.03.**, **30.03.**, **12.4.**

## Upcoming events – please join us!

- **16.05.2023** – Court hearing of three former courier drivers of EcoCARRIER AG  
12:00 Meeting point for colleagues and people in solidarity in front of the labour court, short drama: insight into the everyday life of a delivery bike courier  
13:00 Court date
- Upcoming court dates with support from local colleagues on **5.05.**, **8.05.**, **16.05.**, **22.06.**, **20.09.**, **19.10.**

*We invite you to attend the upcoming events and are happy to offer interviews both at the events and at any other time convenient. Thank you very much for your kind attention.*

## Pressematerial

- **12.04.23** – [Nicht „unter die Räder“ kommen](#), taz
- **08.04.23** – In the Abenschau of rbb [no archive available]
- **08.04.23** – [Protest vor REWE](#), labournet.tv
- **07.04.23** – [Fahrradkuriere in Berlin: Die letzte Meile](#), nd
- **05.04.23** – [Aufstand gegen E-Lastenräder: Fahrradkuriere protestieren](#), Berliner Morgenpost
- **05.04.23** – [Die Zeichen stehen auf Arbeitskampf](#), taz
- **04.03.23** – [»Wir haben unsere Gesundheit aufs Spiel gesetzt«](#), junge Welt
- **01.03.23** – [EcoCarrier mit Massenentlassung in Berlin](#), interview at arbeitsunrecht FM
- See also: [FAU auf Twitter](#), [Deliverunion FAU Berlin](#)